



Comunicado 236

Iztapalapa pide incremento presupuestal del 15 por ciento

- *Es la demarcación más poblada de la CDMX y presenta rezagos históricos en materia de servicios, movilidad, seguridad, agua, infraestructura y desarrollo social*

24.11.25. En mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso capitalino, la titular de la alcaldía Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, solicitó un aumento del 15 por ciento en los recursos para el siguiente año.

La presidenta de la comisión, diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), explicó la importancia de realizar estos ejercicios de rendición de cuentas que fortalecen la confianza entre los ciudadanos y sus instituciones, ya que detallan el uso de los fondos públicos, metas y objetivos de los programas planeados para ejecutarse en el año 2026.

El diputado Gerardo Villanueva Albarrán (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) reconoció la labor realizada para abatir los rezagos, ante el abandono que tuvo Iztapalapa por muchos años, y los esfuerzos para aplicar el presupuesto en beneficio de las necesidades sociales, en temas como abasto de agua, reparación de socavones, obras públicas y atención de emergencias. Pidió conocer más respecto al programa de protección ambiental, particularmente sobre los huertos urbanos y las medidas para la recuperación de áreas verdes.

El congresista Pablo Trejo Pérez (PRD) indicó que existen programas sociales que no han tenido avances, por lo que es necesario saber las causas; en el caso de las metas del presupuesto de autogenerados se debe tener claro si habrá modificaciones o se concluirá con la meta. Pidió información sobre el monto que se pagó respecto a los juicios civiles realizados.

El legislador Royfid Torres González (MC) solicitó abundar en la política de cuidados, pidió detalles de las contingencias, lluvias y socavones atendidos; y sobre el programa “Acompañando tu duelo”. Reconoció a esta alcaldía como la única que tiene un programa específico para atención de poblaciones callejeras. Pidió conocer el presupuesto que se invertirá en 2026 en el tema de cuidados y poner atención a la Planta Potabilizadora de Agua, ya que funciona a la mitad de su capacidad.

La diputada Miriam Saldaña Cháirez (PT) resaltó el avance presupuestal en los capítulos referentes a servicios públicos, suministro de materiales, recursos



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

humanos, obra pública, ayudas sociales y apoyos directos. Felicitó el cambio de tuberías de la red de agua potable y de drenaje. Consultó los plazos para sustitución de tubería obsoleta y reducción de fugas con mantenimiento preventivo y correctivo.

El diputado Manuel Talayero Pariente (PVEM) reconoció el profesionalismo y entrega de la titular de la alcaldía, y felicitó el avance presupuestal del 77 por ciento, gracias a la disciplina financiera. Preguntó sobre las acciones prioritarias en 2026 en espacios públicos y gestión comunitaria, y si se ampliarán las campañas de esterilización y atención veterinaria.

La diputada Rebeca Peralta León (PVEM) enfocó sus preguntas en los beneficios de la planta de tratamiento de agua, las acciones para la reactivación de las economías circulares locales y para fortalecer los mercados públicos, en infraestructura y capacitación para locatarios.

La diputada Olivia Olivia Garza de los Santos (PAN) reconoció que Iztapalapa es la demarcación más poblada, con enormes retos en materia de servicios, movilidad, seguridad, agua y desarrollo social. Cuestionó los avances presupuestales en diversos rubros, incluido el presupuesto participativo, y preguntó cómo evitarán caer en subejercicios y que los programas sociales se usen para la promoción política.

El diputado Federico Chávez Semerena (PAN) expresó que Iztapalapa es la demarcación que refleja los avances de los gobiernos de izquierda en la Ciudad de México. Consideró que existen retrasos en el ejercicio de varios rubros presupuestales de 2025, que hasta la fecha están en cero o con escaso adelanto.

La congresista Valeria Cruz Flores (MORENA) confió en que se seguirá el trabajo con proyectos sociales en beneficio de los derechos de la ciudadanía. Consideró que hay rubros que deben contar con más presupuesto, como vehículos para seguridad, drenaje, mantenimiento de infraestructura y obras de mitigación de riesgos, como grietas y socavones.

El diputado Miguel Ángel Macedo Escartín (MORENA) preguntó por las prioridades específicas del presupuesto 2026 para la demarcación; qué porcentaje se destinará a mejorar servicios urbanos como agua, drenaje, movilidad y mantenimiento del espacio público; qué programas sociales recibirán mayor incremento de recursos y cuántos hogares serán beneficiados con estas acciones.

Intervención de la alcaldesa de Iztapalapa

Al hacer uso de la voz, la alcaldesa en Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, solicitó un incremento presupuestal del 15 por ciento, que se destinará a mejorar los servicios públicos y avanzar en la construcción de la Iztapalapa cuidadora y sorora, así como en la ampliación de un modelo integral de seguridad humana.

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

En relación al presupuesto del ejercicio 2025, aseguró que con corte al 15 de noviembre se tiene un avance de 83 por ciento del total del presupuesto modificado, mientras que al día de hoy ya se llegó al 89 por ciento global. Precisó que hubo una reducción en el capítulo 2000 por un monto de 327 millones de pesos que se redirigió al 6000 para atender la emergencia provocada por las intensas lluvias.

Al desglosar el avance por capítulo, indicó que en el capítulo 1000 se tiene un avance de 76 por ciento, 85 por ciento en el 2000, 89 por ciento en el 3000, 73 por ciento en el 4000, 15 por ciento en el 5000, 64 por ciento en el 6000 y no se presenta avance en el 7000, al respecto dijo que, se tenían 188 millones que se trasladaron al 6000, “de tal forma que el 6000 creció de 693 millones a mil 4 millones de pesos”.

Entre las principales acciones ejecutadas en el presente ejercicio presupuestal se refirió a la inversión de 230 millones para la infraestructura de la red de agua potable y drenaje; 298 mil 393 metros cuadrados de reencarpetado y bacheo; en materia de apoyo social se abrieron 19 nuevas lavanderías para beneficio de 12 mil familias, mientras que con los programas en materia de salud se brindaron 17 mil 100 atenciones médicas, 8 mil 694 servicios odontológicos, 3 mil 911 atenciones psicológicas y se desplegaron 150 brigadas de salud.

En su mensaje final, la alcaldesa Alavez Ruiz aseguró que para el 2026 se plantea trabajar en cuatro ejes principales “para seguir avanzando en el buen vivir”, con mejores servicios públicos, más inversión en la construcción de infraestructura hidráulica, reemplazo del sistema de drenaje y un programa de atención para las viviendas en riesgo por grietas o socavones “porque tenemos un dictamen de más de tres mil viviendas afectadas, y queremos proponer un esquema 70-30 con el gobierno de la ciudad para ayudarles a mitigar esos riesgos”.

--oOo--